

Fecha Sección Página 22.12.2009 Resumen Nacional 16

MARZO

Recortan agua en Valle de México

- 1. En el marco de la celebración del Día de la Familia, el cardenal Norberto Rivera, arzobispo primado de México alertó sobre falsas uniones entre el hombre y la mujer, así como del riesgo de que los padres de familia dejen la tarea educativa a otras instancias, como los medios de comunicación.
- 3. El Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa aceptó la renuncia de Luis Téllez Kuenzler al frente de la Secretaria de Comunicaciones y Transportes, quien fue sustituído en el cargo, por el ex director del IMSS, Juan Francisco Molinar Horcasitas.
- 4. Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI rechazó categóricamente cualquier nexo de su partido con el narcotráfico y expresó su disposición a fortalecer la unidad nacional para el combate de la delincuencia en el marco del LXXX aniversario de la fundación del Revolucionario Institucional. Ahí se destacó la delantera electoral que registraba ya el tricolor.
- 5. La Secretaría de Educación Pública (SEP) se pronuncia por que las familias "hagan algún tipo de inversión" en la educación de sus hijos, a pesar de que la educación en México es gratuita.
- 7. Independientemente de la severa crisis económica y pase lo que pase, el gobierno seguirá apoyando a las mujeres de México, garantizó el Presidente Felipe Calderón, en el marco del Día Internacional de la Mujer.
- 8. El Presidente de México Felipe Calderón Hinojosa y su esposa, Margarita Zavala, acompañan al Presidente de Francia, Nicolas Sarkozy y su esposa Carla Bruni a un recorrido por las pirámides de Teotihuacán, en el marco de la primera visita de Estado del Mandatario francés a México.
- 9. En el Senado de la República, el Presidente de Francia Nicolas Sarkozy declaró que no es un hombre de impunidad, pero aseguró que su responsabilidad frente a sus conciudadanos, hayan hecho lo que hayan hecho, por lo que planteó que la secuestradora francesa Florence Cassez cumpla su condena en el país galo, de acuerdo a lo que establece el Tratado de Estrasburgo.
- 10. Senadores, diputados, Comisión de Derechos Humanos y el empresario Alejandro Martí se pronunciaron porque la secuestradora francesa Florence Cassez cum-

- pla en México su condena, por ser el país donde cometió sus crímenes y rechazaron la posibilidad de que sea extraditada a Francia, donde incluso podría ser indultada, advirtió la CNDH.
- 11. Ante las declaraciones de funcionarios de Estados Unidos de que el gobierno mexicano es un Estado fallido y ha perdido el control en varias partes del territorio, el Presidente Felipe Calderón llamó a las autoridades de Estados Unidos a no minar la lucha contra el crimen y el narcotráfico, mientras, el Secretario de Gobernación, Fernando Gómez-Mont rechazó que haya un sólo espacio del territorio nacional que escape de la dirección del Estado, por lo que afirmó que en México se vive un ambiente de gobernabilidad democrática.
- 12. El Presidente de México, Felipe Calderón retó a Estados Unidos a que digan en qué parte del territorio nacional no hay autoridad, mientras que el gobierno norteamericano rechazó que exista una campaña contra México, pero anunció el

envio de tropas a la frontera común.

- 13. La Comisión Nacional del Agua anuncia la disminución de 50% del suministro de agua en el Distrito Federal y Estado de México, a partir de hoy, por un periodo de 3 días. El gobierno del Distrito Federal informó que atenderá a las colonias más afectadas con 433 pipas.
- 14. Más de 5.5 millones de personas de diversas colonias del Distrito Federal y Estado de México resultaron afectadas por la disminución en el flujo de agua del Sistema Cutzamala, por la falta de lluvias y disminución de almacenamiento, según argumentaron las autoridades de la Comisión Nacional del Agua.
- 15. Acarreo, vales para despensas, pagó de 100 y hasta 300 pesos y robo de sufragios, así como ausencia de votantes, son las principales irregularidades que se reportaron durante la elección interna del PRD. Sigue la falta de agua. El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se dice listo para estallar la huelga si no mejora la tercera propuesta de 4.2% directo al salario.
- 16. Pese a la ola de acusaciones, quema de urnas y caída del sistema de cómputo, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega defiende la elección interna, la que calificó

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 24125.80 Tam: 783 cm2 ABEZARES



Fecha	Sección	Página
22.12.2009	Resumen Nacional	16

de "exitosa y cívica". Felipe Calderón recibe a los príncipes herederos de Noruega,

Haakon Magnus y Mette-Marit. Se conjura la huega de electricistas, el sindicato acepta un aumento de 4.9% directo al salario, más 2% de ayuda para transporte.

- **18.** Sin agua millones de familias. El gobierno del Distrito Federal denuncia que el corte duró 4 días y no 3. La Comisión Nacional del Agua se defiende y dice que se cumplió con lo que se había pactado. Las pipas resultaron insuficientes para cubrir la demanda.
- 19. Pelipe Calderón, Presidente de México rechaza que el país sea un Estado fa-Ilido. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público concluyó que los programas de apoyo de gobiernos extranjeros a sus sistema financieros como es el caso de Estados Unidos a Citigroup, matriz de Banamex, no violan la legislación mexicana.
- 20. La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), en voz de su presidente, José Luis Soberanes Fernández advierte que el uso de Fuerzas Armadas en labores que corresponden a las policías debe ser temporal. A lo que el Presidente de la República, Felipe Calderón respondió que es imposible que se retire el Ejército de las calles.
- 21. La canciller Patricia Espinosa demandó corresponsabilidad de otros países en el combate al crimen organizado y ofreció que las justas exigencias de seguridad
- de los mexicanos no son ni serán desoídas.
- 22. La Arquidiócesis de México defendió su derecho a opinar, por lo que advirtió que "no se callará", y pidió a los partidos políticos abrirse al diálogo antes de querer condenar, reprimir, amordazar y aplastar las voces discordantes.
- 23. En el XV aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio, el PRI acusó al PAN de desenterrar sus estrategias desestabilizadoras, para evitar que vuelva a dirigir el país, para retomar el rumbo con responsabilidad, por su parte, Emilio Gamboa Patrón, líder del PRI en la Cámara de Diputados pidió a Germán Martínez, dirigente nacional del PAN no hacer críticas sin fundamento.
- 24. Admite Barack Obama que Estados Unidos debe hacer más para controlar el Patricia Espinosa Cantellano, apoyó la estrategia dada a conocer por la Secretaria de

Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, para prevenir la violencia en la frontera con México.

- 25. Felipe Calderón recibió a la Secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, a quien urgió que detenga con efectividad el tráfico de armas y drogas, la funcionaria aceptó que su país tiene mucho por hacer. Desde Washington, Janet Napolitano informó que su país elabora un "plan de contingencia" para responder "al peor de los casos", si la violencia derivada del narcotráfico en México se desborda.
- 26. El director de Inteligencia Nacional de Estados Unidos, Dennis Blair, quien a comienzos del mes dijo en el Senado que el Presidente Felipe Calderón no estaba gobernando en todo México, se retractó de sus declaraciones al afirmar que el país no estaba al borde de convertirse en un Estado fallido. Sigue desencuentro entre autoridades capitalinas y de Conagua por la escases de agua.
- 27. A iniciativa del Fondo Mundial de la Naturaleza se convoca a la población mexicana a apagar hoy la luz a partir de las 20:30 horas, en lo que se espera participen alrededor de mil millones de personas en todo el mundo, que viven en 2,800 ciudades de 83 países. El gobierno del Distrito Federal bajó el switch en 110 inmuebles públicos y privados de la capital.
- 28. El Distrito Federal se unió a la lista de 2,800 ciudades del mundo que apagaron las luces de edificios públicos y privados, monumentos emblemáticos y en los hogares, durante 60 minutos, en apoyo al movimiento La Hora del Planeta.
- 29. El Presidente de Estados Unidos, Barack Obama señaló que los cárteles de la droga tienen demasiado poder en México y que el narcotráfico constituye una amenaza para las localidades fronterizas estadounidenses. Más de 100,000 jóvenes no lograron entrar al nivel licenciatura de la UNAM y quedan condenados no sólo a la falta de estudios, sino también al desempleo.
- 30. Por la crisis económica se incrementaron hasta en 40% los asuntos por deudas de carácter civil o mercantil, pero el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), Edgar flujo de armas y dinero hacia las bandas de Elías Azar, precisó que ninguna persona que narcotraficantes en México. La canciller tenga deudas con una institución financiera podrá ser enviada a prisión.



Fecha	Sección	Página
22.12.2009	Resumen Nacional	16



El día 13, como si fuera cabalístico, anuncian el recorte de agua para el DF y Estado de México; un día después más de 5.5 millones de personas resultaron perjudicadas por la disminución del vital líquido.



Durante su estancia en México, el Presidente de Francia Nicolas Sarkozy acudió al Senado de la República y ahí apeló al Tratado de Estrasburgo en pro de Florence Cassez. Las reacciones desde el día 9 no se hicieron esperar.

078. 2009.12.22